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PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO 
DE REUNIRSE CON MARIO KREUTZBERGER, DON FRANCISCO 
 
SANTIAGO, 2 de diciembre de 2002 
 
Buenas tardes: 
 
Quiero decirles que me permití invitar a Mario porque quería darle las gracias por lo 
que todo Chile vio el viernes y sábado. Esas 27 horas fueron un reflejo de lo que uno 
quisiera que sea Chile...Cómo el país es capaz de unirse, todos, en torno a causas que 
nos conmueven y nos demandan. 
 
Lo primero que quise fue decirle ""gracias"" a nombre del país, por lo que él fue capaz 
y ha sido capaz de encarnar. Lo segundo que hemos conversado es cómo lograr una 
contribución del punto de vista del Estado, del punto de vista de los recursos públicos, a 
la Teletón, pero cómo se hace esta contribución de tal manera que la Teletón siga siendo 
Teletón. 
 
Los chilenos estamos orgullosos de la Teletón, estamos orgullosos del Cuerpo de 
Bomberos. ¿Han visto ustedes que en este momento en un país europeo hay una huelga 
de bomberos que están pidiendo reajuste salarial? En Chile eso no ocurre. Hemos sido 
capaces de tener un Cuerpo de Bomberos del cual todos estamos orgullosos. Pero 
entendemos que tenemos que apoyarlo para que pueda hacer su tarea. Lo mismo ocurre 
con la Teletón. 
 
La Teletón tiene gastos de operación, a través de los 9 centros de rehabilitación, 
incluyendo Coquimbo, de aproximadamente 6 mil, 6 mil quinientos millones de pesos. 
Lo que hemos planteado es que Fonasa pague todas las prestaciones de la gente de 
Fonasa que se atiende en Teletón, de los grupos A, B, C y D, vale decir, todos los niños 
menores de 18 años.  
 
Eso permitiría llegar a una cifra del orden de los 650 millones y esperamos poder hacer 
un análisis de costos para garantizar, el año 2003, mil millones. Vamos a hacer un 
esfuerzo a ver si es posible llegar a 1.500. ¿De qué se trata? Que de los 6 mil millones 
de gastos de operación, esperamos llegar a 3 mil millones, la mitad, que sean aportados 
por el Estado en el año 2005. Si eso es así, estaríamos cumpliendo un peso y un peso. 
De los gastos de operación el Estado debiera estar en condiciones de poder cubrir la 
mitad.  
 
Es cierto también que Teletón, gracias a la forma como lo ha hecho, tiene un nivel de 
atención un poquito más alto que el nivel de desarrollo que nosotros tenemos, el nivel 
de atención que tienen es un nivel muy elevado. Esa es la razón por la cual hay costos 
que son mayores que los que normalmente considera Fonasa. Y eso es lo que vamos a 
entrar a analizar y considerar. 
 
De esa manera, creemos que podemos mantener ambas cosas: un aporte público 
equivalente del punto de vista operacional al que se hace como Teletón, pero, al mismo 
tiempo, la necesidad de mantener la Teletón con Don Francisco, no obstante que él dice 



que quiere entregar la posta a otros, más adelante, pero por ahora digamos que vamos a 
tener Teletón y Don Francisco para muchos años. 
 
Y quiero reiterarle mis agradecimientos a él por lo que todos vimos el viernes y sábado, 
que nos hizo sentir muy orgullosos. Gracias. 


